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Liebe Kolleginnen und Kollegen, 

Die neue Schifffahrtssaison 2025 steht vor der Tür, und während die Vorbereitungen laufen, hat sich eine neue 
Arbeitsgruppe mit wichtigen Themen rund um Arbeit und Freizeit befasst. Diese Arbeitsgruppe, „Zukünftige 
Disposition“, wurde aufgrund der Mitarbeiterumfrage 2023 sowie Rückmeldungen der Teamleiter ins Leben gerufen. 

Unsere Gruppe setzt sich aus Vertreterinnen und Vertretern des HR, der GL-SGV, der Disposition sowie Stefan 
Neuhaus und mir, Daniel Bättig, zusammen. Unser Ziel ist es, bestehende Arbeitszeitregelungen zu analysieren und 
gemeinsam Maßnahmen zur Verbesserung zu erarbeiten. 

Seit dem Start im November 2024 haben wir uns mit verschiedenen Aspekten der Planung und Arbeitsbelastung 
beschäftigt. Hier einige zentrale Zahlen:  

• Im Schnitt wurden 7,47 RU&AT-Tage pro Mitarbeitendem (80–100 % Pensum) und Monat zwischen Juni und 
September 2024 eingeplant. 

• 400 Freiwünsche pro Monat wurden mit einer hohen Erfüllungsquote von 98,84 % bearbeitet. 

Eine Analyse von Arbeitsbelastung und Ausgleichszeiten (2018–2024) gibt Aufschluss über Entwicklungen in der 
Disposition. Diese Zahlen helfen uns, eine fundierte Basis für weitere Verbesserungen zu schaffen. Trotz der 
grundsätzlich guten Organisation gibt es Bereiche, in denen wir Optimierungsmöglichkeiten sehen: 

• Mehr Doppel-Freitage, um eine bessere Erholung zu ermöglichen 
• Flexiblere Berücksichtigung von Schichtlagenwünschen, um individuelle Bedürfnisse besser zu integrieren 
• Eine transparentere Planung von Ausgleichszeiten, ähnlich wie die Ferienplanung – hierfür werden derzeit 

technische Möglichkeiten geprüft 
• Überprüfung der festen Teameinteilungen, um eine effizientere Disposition zu ermöglichen 

Die Gespräche innerhalb der Arbeitsgruppe zeigen, dass alle Beteiligten an sinnvollen Lösungen interessiert sind. 
Unser Ziel ist es, ein ausgewogenes Modell zu schaffen, das sowohl die betrieblichen Anforderungen als auch die 
Wünsche der Mitarbeitenden berücksichtigt. 

Falls ihr Fragen oder Anregungen habt, meldet euch gerne – euer Feedback ist uns wichtig! 

 

Beste Grüße 

Daniel Bättig 

 

Nächster Anlass:  Mo. 28. April Generalversammlung SEV-Schützenhaus Luzern Allmend 


